



「目標に向かって」

校長井上雅子

今年はうま年、うまは、十二支の7番目にあたり、古くから、俊敏さ、勇気、行動力の象徴とされてきました。また古くから人々の暮らしを支えてきた貴重な家畜であり、農作物の豊作、健康につながるとされています。皆さんも、うま年にあやかって、勇気をもって行動できる年にしてください。さて馬の行動力にあやかるためには、まず新年にあたり目標をしっかりと立ててほしいと思います。

先日、「カーナビは人生の先生」という話を目にしました。なぜ、カーナビが人生の先生なのかなと思いましたが、その理由はまず第一に、カーナビが1番に目的地を決めるからです。目的地を入力してからその案内で私たちは目的地に行くことができます。人生も同じで、まず1番に目的地、目標を決めないとどこにも行けないのです。そして第二に、目的地へのルートが何種類もあることです。ついつい目的地への道のりが1つしかないと思いがちですが、実はルートは何種類もあります。私たちも目標実現のために、この方法がだめなら、他の方法がないかと考える、そして他の方法で柔軟に対応していくことが大事なのだとカーナビから学ぶことができます。そして第三は、道を間違えてもそこからやり直すということです。カーナビは、どんなに道を間違えても、なんでそこを右に曲がったの？とか左に言ったらもっと早く着いたのにとかは一切言いません。カーナビは間違ったその時点から、新たな最適なルートを考えて示してくれます。人生もつまづいたその時点、そこからやり直せば良いのです。

さて、新年にあたり、まず目的地、目標を決めましょう。なるべく具体的な目標が良いです。具体的で明確な目標はたどり着きやすいからです。よく皆さんが立てる、「勉強を頑張る」「部活動を頑張る」ではなく、もう少し「自宅学習を〇時間やる」とか「部活動を休まない」とか具体的に自分がどのようにしたらよいか、カーナビで言えばルートやプロセスでしょうか、それがわかる目標だとより良いと思います。また途中で、目標達成がうまくいかないと思ったら、ルート変更、方法を変えてみるのも良いです。また失敗したら、そこからやり直す気持ちをもつことも大事です。そう考えると、本当にカーナビは人生の師（先生）と言えるかもしれませんね。

3年生はいよいよ進路の選択です。これから倍率が発表されて第一志望を変更することや、試験がうまくいかなくて第一志望ではない学校に進学することもあります。でも皆さんの将来の夢や目標、つまり目的地はずっと先にありますが、そのためのルート変更、やり直す方法はいくつもあるのだと思います。まず今は志望校合格という目の前の目標に向かってはいますが、自分のずっと先の未来を見据える気持ちを忘れずにいてほしいと思います。

さて、3学期も皆さんの成長のために、ひばり中の先生たちが精いっぱい応援していきます。安心して何事にも挑戦し、成長できる学期にしていきましょう。（始業式講話より）

■平和学習の講演会 12月19日(月)

今年度の平和学習の講演会は、今年度は西東京市公民館主催の「町なか先生」からお二人の講師の先生にきていただきました。また講演の前に、西東京市平和大使として派遣された2年



生の生徒による活動の報告を行いました。平和大使は、市内の中学生や高校生と一緒に事前学習を積み重ね、8月6日の平和祈念式典にも参加してきました。本校は2名の生徒が平和大使として選ばれて活動をしてきましたが、この報告会では、2年生の生徒が代表で学んだこと考えたことをプレゼン発表しました。

平和学習の講演では、西東京市の空襲や中島飛行機武蔵製作所など西東京市内の軍事関係の工場についてなど、豊富な資料や写真をお見せいただきました。戦争について多くのことを知り、そして平和を願う気持ちを強くもつことができる学習になりました。またお父様の戦争体験を語り継ぐ姿から、私たちが世界の戦争や紛争をなくし平和な世の中をつくっていく責任を改めて確認できました



■市内中学校生徒作品展

毎年行われている市内中学校生徒作品展が「きらっと」で開催されます。国語の習字、美術、技術家庭科の作品、IJ学級の作品などが展示されます。ひばりが丘中学校の生徒の作品だけでなく、市内の他の中学生の力作を見ることができ、刺激を受けることができると思います。このあと東京都公立学校美術展（上野東京都美術館開催）も行われます。ぜひご覧ください。

場所 西東京スポーツ文化交流センター「きらっと」多目的ホール

日程 1月24日（土）9時～16時半 1月25日（日）9時～16時半

1月26日（月）9時～13時（26日の入場は12時半まで）

*混雑の状況に寄っては、入場制限する場合があります。



■ベルマークで海外支援（ボランティア委員会）

12月の生徒朝礼で、ボランティア委員会委員長より地域と一緒に集めたベルマークの収益を、委員会の投票でトーゴ共和国の子どもたちの給食の支援に送ったことの報告がありました。2年前から、学区の小学校、児童館、公民館などにひばり応援団の箱を置き、ベルマークとインクカートリッジを回収しています。地域のボランティアの方たちと本校のボランティア委員会が一緒にベルマークの仕訳を行っています。委員会では各教室にベルマークの点数表を掲示しました。

■生徒の活躍（敬称略）

○IJ学級 第93回全国書画展覧会書の部 金賞、銀賞 多数受賞

○野球部 八王子招待選抜野球大会 優秀選手賞 (2-B)

テニス部 夢限大カップ 個人優勝

A (2-B) (2-C)ペア B (2-D) (2-B)ペア

C (2-C) (2-C)ペア G (1-C) (1-B)ペア

H (1-B)

○吹奏楽部 多摩アンサンブルフェスタ 金賞および審査員特別賞 管打八重奏

○(3-B) (3-C) 日本バスケットボール協会主催 2025年度U15ナショナル育成センターキャンプに参加

○西東京スピーチフェスティバル出場 (2-D)

1月28日（水）西東京市内の各中学校2年生の代表1名が、タクトホームこもれびGRAFAREホールで、英語によるスピーチを行います。2年生全員はオンラインで鑑賞します。また市内の2校の小学校6年生もホールで鑑賞することになっています。